

# まえつえ

## 公民館だより

発行  
日田市前津江公民館  
住所: 前津江町大野 2184-1  
電話: (0973)53-2203  
館長 佐藤 香津子  
主事 塩川 康祐

2022.1.15

第104号

ホームページアドレス <http://www.hita-k.org/maetsue1> メールアドレス m-tsue-k@hita-net.jp



成人! おめでとうございます♪

前津江町地区代表  
成人証授与の様子



去る1月9日(日)令和4年日田市成人式がにパトリア日田でおこなわれました。会の式辞で日田市長から成人式という形での開催は今回が最後ということになり、来年から二十歳の集いと名称を変えて式典をおこなう予定であることが発表されました。

我が国における成年年齢は、明治9年以来二十歳とされていましたが、近年、憲法改正国民投票の投票権年齢や公職選挙法の選挙権年齢などが十八歳と定められ、国政上の重要な事項の判断に関する議論がされるようになり、世界的にも成年年齢を十八歳とするのが主流となりました。日本でも成年年齢を十八歳に引き下げました。新成人の皆さん、それぞれがこれから立派な大人として活躍してくれる事と思います。何はともあれ新成人(日田市671名、前津江町13名)おめでとうございます♪

式典の様子は日田市公式動画チャンネル『Hita Tube』でも御覧いただけます。

公民館はあなたの生きがい学びの場を応援します!!  
~自主的に活動する皆さんから一言。昨年をふりかえって~ (No.1)

運動が体には良いといふのは頭では理解してはいるものの体がついていかないので、最初に話があつた時は気おくれや何より私は元々股関節が悪くて痛みも有り動作も鈍くて日頃から運動習慣がななか加してみると感じました。運動以外にも認知症予防も兼ねた頭の体操や和やかな交流の場でもあり、有意義な時間を過ごせることが楽しみのひとつでもあります。これからも頑張ります。

めだかの楽公 勝河康治



市町村合併以降前津江も人口減少が急速に進みそんな時に公民館で高齢者を対象にめだかの楽公を開催したので私も進んで参加しています。健康体操や歌、簡単な計算問題、昔話の朗読有りで認知症予防につながるような気がします。月に1回、2時間ほどの短い時間ですが私の好きなコーヒーも飲ませてくれるし仲間との交流の場を楽しんでいます。今後も続けてほしいです。私の趣味の囲碁、短歌にカラオケ、グラウンドゴルフ、著作作りにも頑張ります。

ゲートボール 三苦カメ子



私はゲートボールを始めて20年位になります。今は天瀬、大山、出野、大野の方々に声かけをして練習をやつております。公民館で開催する高齢者スポーツ交流会などで年に一度、町内の皆さんと交流が出来ます。皆さんと和気あいあわせが出来ます。皆さんも入り前向きな話のなかで笑いと共に練習しています。曜日に公民館前のゲートボール場で練習をしています。新人さんも入り前向きな話のなかで笑いと共に練習しています。公民館の人や出入りする人達に挨拶をしたり保育園の子ども達の声を聞きながら、その日を明るく過ごせています。

詩吟教室 長谷部篤



令和3年を振り返ってみるとコロナ禍のため会場使用不可となつたが私達詩吟教室椿ヶ鼻分会は指導者宅なので御蔭で本人の都合で休むほかは毎週練習することが出来ました。ただコンクール及び発表会は中止あるいは延期するということはありました。しかし練習だけでも出来たことは私たちにとってプラスになりました。目的が声を出すことによる健康維持と楽しんだからです。終わりに一句「終わりの見えぬコロナ禍を吟の力で追い払え」。

運動が体には良いといふのは頭では理解してはいるものの体がついていかないので、最初に話があつた時は気おくれや何より私は元々股関節が悪くて痛みも有り動作も鈍くて日頃から運動習慣がななか加してみると感じました。運動以外にも認知症予防も兼ねた頭の体操や和やかな交流の場でもあり、有意義な時間を過ごせることが楽しみのひとつでもあります。これからも頑張ります。

ステップ教室 今村藤江



僕は1年生から習字を習っています。そして最初はあまり上手じやなかつたけれど、毎週習っているうちに上達していく、今は五段になりました。大分県や日田市の書写大会で金賞をとることも出来ました。習字教室ではみんなと楽しく習字を書くことも出来ました。学校では会えない中学生とも遊んだり話したりして楽しかったです。六年間の経験を将来にいかしていきたいと思います。

習字教室 佐藤有隼



年が明けて私は数えの92歳となりました。公民館は小中学生、高齢者、数々の自主教室活動とコロナウイルスに対応しながらの事業を推進していることに活気を感じます。その中でも私は幸齢者学級開催日には必ず出席しています。講義に老いて減る記憶を再認識しユーモアを交えた話し等々楽しく勉強になります。願うはコロナウイルス感染症が早くに終息していることを活気を感じます。講義に老いて減る記憶を再認識しユーモアを交えた話し等々楽しく勉強になります。願うはコロナウイルス感染症が早くに終息していることを活気を感じます。

幸齢者学級 佐藤宝



今回号に掲載できなかった皆さんからの一言は、次回号に掲載させていただきます。私も一言いいよという方、連絡をお待ちしています。



# 参加者を大募集! 地域のいいところ教えてください!!!

~前津江の草木や自然、観望をピックアップ~

日時: 2月 16 日(水) 19:30 ~ 前津江公民館にて まずは茶話会で♪

## 参加者募集! 陶芸体験!!

講師: 森山修司さん(日田清流焼)  
粘土をテーブルの上で伸ばしながら成形する方法『手びねり』の体験となります。前津江在住の方なら誰でも参加出来ます。  
材料代は 1,000 円/名が必要です。

日時 2月 5 日(土)  
10:00 ~ 正午(予定)

### 前津江公民館まつりの実施(予定)とロビー作品募集について

昨年は新型コロナウイルス感染拡大防止の観点より中止とした「前津江公民館まつり」ですが今年は3月13日(日)にコロナ禍でも出来る形で開催する予定で考えております。

また公民館まつりの時から一週間程度ロビーに公民館事業の様子や今年で最後となつた成人式の集合写真、地区の有志の方の作品(写真左)や自主学習教室の作品展示などを企画しています。2月から随時作品を募集したいと思いますので、是非皆さんお願いします。



### 絵手紙体験 一月からの 自主学習教室に向けて!!

公民館では前津江地区民が自主運営する趣味教室として自己の教養を高め、自由に学び、その学んだ事を家庭や地域づくりに活かすことを目的とし教室参加者で教室を運営していく自主学習教室を推進しています。

今年度は新しく卓球教室、着付け教室そして今回紹介する「絵手紙教室」を新しく開講しました。絵手紙教室を開講する前段で無料体験講座として清水町から用松清美さんを講師として招き11月26日(金)12月2日(水)と2回おこないました。

次回は1月28日(金)13時半からです。

自主運営を継続するうえでより多くの参加をれます。月謝は五百円。道具は無料で貸し出します。

美味しいそばを一緒に作りました。



## 参加者募集! 足育講座!!

講師: 原律子さん(足もと屋)  
足の指の状態を良くするための爪のケア方法や靴下や靴の選び方、歩き方が足や身体にどのように影響するかといったことを学んでみませんか? 参加費は無料、誰でも参加できます!

日時 2月 26 日(土)  
10:00 ~ 正午(予定)



### 糸迦岳~御前岳 縦走登山の参加者 募集について

地元の人の中に津江三山に登ったことがない、久しく登っていないという人が意外と多くいるんだなあということを前津江公民館に来て知りました。

今年度は御前岳の岩屋、八女側からの糸迦岳登山、渡神岳登山(写真左)と身近にある大自然、津江三山に積極的に関わりましたが、まだ残っています。そう、残るは縦走です。

そこで3月21日(月・祝)9時に前津江公民館集合で八女側の登山道から糸迦岳山頂、そして御前岳山頂への縦走登山に参加する方を募集します。

この機会に是非、縦走に挑戦してみませんか? 申込み、お待ちしています。

### 洋蘭栽培無料相談について

12月23日(木)梶原郁夫さんを講師に招き、洋蘭をこの時期に管理する方法を学びました。洋蘭等のことでお悩みの方は赤石本村の洋ランハウス『I & Y』へお気軽に相談に来てくださいとのことでした。

梶原さんの携帯番号

090-1426-3351

今回号で記載出来なかつた事業は、次回号以降もしくはHPでお知らせ出来ればと思つています。



11月11日(木) 林公民館にて



11月15日(月)、12月21日(火)  
田代公民館にて



11月24日(水) 桑木公民館にて

“めだかの楽公”  
地域普及活動の効果を期待します。

昨年10月、社会保険課の事業「健康新たん」とタイアップして「めだかの楽公」の推進を行いました。曾家・林地区、桑木・田頭地区、田代地区(2回目を実施)では数名の参加者のもと、読み書き計算などの脳トレや健康体操など楽しく行うことが出来ました。

今後、地域に定着していくといなと思っています。2、3人の集まりからでも構いません。日程が決まり次第、公民館に連絡してください。資料とお笑いをもって駆けつけます♪